
一般質問事項（令和７年第５回遠賀町議会６月定例会） 

◆令和７年６月１２日（木）、１３日（金） 

◇６月１２日（木） 

（通告順１）質問者 仲野 新三郎 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  児童・生徒の安全対

策について 

⑴ 過去３年間の町内の不審者情報の発表件数を尋ねる。 

⑵ 小・中学校で防犯教室の受講や防犯訓練など防犯に対

する教育を行っているか尋ねる。 

⑶ 通学路や校区内で登録されている「こども110番の家」

を把握するためのウォークラリーなどの実施状況を

尋ねる。 

⑷ 被害に遭った児童・生徒の心のケアはどのような体制

で行っているか尋ねる。 

⑸ 小・中学校の防犯カメラの設置状況と、防犯カメラの

画像の管理はどのように行っているか尋ねる。 

⑹ 昨年、議員が学校の許可なく無断で学校敷地内に侵入

したという事案が発生したと聞いているが、その時の

学校の対応を尋ねる。 

⑺ 不法侵入者に対してより厳重な町独自の危機管理マ

ニュアルが必要だと考えるが、今後作成する考えがあ

るか尋ねる。 

教育長 

教育長 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

 

（通告順２）質問者 松尾 啓太 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  遠賀総合運動公園の

グラウンド東側ナイ

ター照明設備につい

て 

⑴ 遠賀総合運動公園グラウンド東側のナイター照明

設備は現在使用できないと聞いているが、いつ頃か

ら故障し、どのような状況で使用できないのか尋ね

る。 

⑵ 故障が発覚してからこれまで、指定管理者や町とし

て、修理、新設に向けた検討や見積徴取をどのよう

に行なってきたのか尋ねる。 

⑶ 町や指定管理者にナイター照明設備に関する意見

が届いていないのか尋ねる。 

⑷ 現在の仮設ＬＥＤ投光器が十分な明るさを確保で

きていないと認識しているが、町としてはどう評価

しているのか尋ねる。 

教育長 

 

 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

 



 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

   ⑸ ナイター照明設備の改修について、今後何らかの補

助制度（国や県、スポーツ振興助成など）の活用や、

次年度以降の長期的な整備計画に位置づけること

は可能か尋ねる。 

教育長 

 

 

 

 

 

（通告順３）質問者 野口 久美子 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  遠賀町の野良猫対策

について 

⑴ 広報おんが５月号 17ページの環境衛生だよりでは、

個人敷地内で死んだ猫は敷地管理者が自費で処分と

あるが、具体的にどのように死体処理するのか尋ね

る。 

⑵ 個人が野良猫の不妊・去勢手術を目的として、餌付

けして捕獲するため、捕獲器の貸し出しをお願いし

ても貸し出しをしない理由を尋ねる。 

⑶ 地域のボランティアが、野良猫を増やさないために

個人で不妊・去勢手術を実施している現状を把握し

ているか。また、不妊・去勢手術をした猫の飼い主

を探す作業を仲介する業者の紹介などに取り組む

考えはないか尋ねる。 

⑷ 遠賀町でも、飼い主のいない猫の不妊・去勢手術を

行っている個人に対し、補助金等を交付する考えは

ないか尋ねる。 

⑸ 町内で地域猫の保護活動を実施している地域はどれ

くらいあるのか。また、地域猫を推進するため、どの

ような課題があり、どのような対策を講じているのか

尋ねる。 

⑹ ワンヘルス推進宣言を実施している遠賀町として、

今後野良猫対策の基本方針を尋ねる。 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

２  豊かなふるさと遠賀

寄附金について 

⑴ 豊かなふるさと遠賀寄附金は、令和７年度では、７

億円予算計上されている。５年度、６年度と年々増

加しているが、寄附金が増えた理由について尋ね

る。 

⑵ 寄附が多い品目は、もつ鍋、あまおう、サバ味噌煮

が上位を占めているが、遠賀町の特産品が占める割

合は５％前後と聞いた。町特産品にはどのような品

物があるのか。また、遠賀町産米を希望する人は増

えているのか尋ねる。 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 



 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

   ⑶ 令和６年度のふるさと納税の収支は、令和７年５月

現在で、収入約９億５千万円、支出のうち返礼品代

約２億２千万円、送料約９千５百万円、手数料約 1

億８千万円、広告料約６百万円等、合計約５億１千

５百万円で、ふるさと納税に係る経費部分が約 50％

ちかくを占めているが、削減できる支出はないのか

尋ねる。 

⑷ 基金充当事業の総額は、令和５年度が約１億円、令

和６年度は約２億円の充当となっており、令和６年

度の充当事業は 44項目である。基金充当事業はどの

ように決定しているのか尋ねる。また、基金の積み

立て項目別累計を見ると「町長におまかせ」の令和

６年度の残高は約４億円である。豊かなふるさと遠

賀基金を活用して、物価高騰に苦しんでいる町民に

現金給付をすべきであると考えるが、町長の考えを

尋ねる。 

町 長 

 

 

 

 

 

町 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

◇６月１３日（金） 

（通告順４）質問者 萩尾 修身 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  林野火災について  ⑴ 強風時の林野火災について 

①強風時に建物などからの山林への延焼や、近隣自治

体の山林からの延焼で大規模な火災になった場合

に消防や自衛隊との連携は取れているか尋ねる。 

 ②区内に山がある自治区で、強風時を想定した避難

訓練を行なっているか尋ねる。 

 ③消防団において、強風時における林野火災を想定

した訓練は行われているか。また、林野火災が起

きた時に使える消火設備の点検は万全か尋ねる。 

⑵ 林野火災に強い地域づくりについて 

 ①遠賀町地域防災計画に「林野火災発生のおそれが

あるとき」とあるが、どういうものを判断の基準

にしているのか尋ねる。 

②遠賀町火入れに関する条例について、条例に沿っ 

た届け出はされているか現状を尋ねる。 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

町 長 

 

 

 

町 長 

 

 

町 長 

 

２ 学校の保護者対応に

ついて 

⑴ 保護者からの苦情について 

①令和６年度で子ども同士のトラブルをめぐり、保 

護者からの苦情はどのくらいあったのか尋ねる。 

②学校と保護者との間でトラブルがあった場合、そ 

の対応に関する記録は取るようにしているのか尋

ねる。 

③トラブルに関わった子どもも交えて学校と保護者

の話し合いが行われることがあるのか尋ねる。 

④教職員の間で、保護者からの苦情に関する問題は情

報共有されているか尋ねる。 

⑤専門家であるスクールカウンセラーから教職員に

対し、保護者の対応に関するアドバイスを受けてい

るか尋ねる。 

⑵ 教育制度学の教授が開かれた学校が求められ、保護者

が苦情を言いやすい環境になっていると新聞に意見

を寄せていたが、年３回行われている学校運営協議会

に保護者とのトラブルに関する議題を上げているか。

また、必要があれば臨時に会議が開かれることもある

のか尋ねる。 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

教育長 

 

教育長 

 

教育長 

 

 

教育長 

３  休日の部活動の地域

移行に伴う指導者や

財源の確保について  

⑴ 本町の取り組みの現状について尋ねる。 

⑵ 町は独自に、部活動の顧問や生徒に対して、部活動

の地域移行に関するアンケート調査を行ったか尋

ねる。 

教育長 

教育長 

 

 

 



 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

   ⑶ 休日の部活動を地域移行する場合、指導者への謝礼

などで生徒側に金銭的負担が生じると思うが、教育

委員会として、指導謝礼に対する公的補助を予算化

する考えはあるか尋ねる。 

教育長 

 

 

（通告順５）質問者 田代 順二 議員 

 質問事項 質問の要旨 質問の相手 

１  物価高騰対策につい

て 

⑴ 物価の高騰が続いている。「米が高くて買えないの

で、米の代わりに食パンやうどんを買ってしのいで

いる」。町はこうした町民の声を把握しているのか。

また、困窮している町民の声にどうこたえるのか尋

ねる。 

町 長 

２ 町道の側溝の清掃に

ついて 

⑴ 住宅地の側溝の清掃は、環境保護と災害予防にとっ

て重要と考えるが、町は現状どういう対策を実施し

ているのか。また、区などが独自に実施した場合の

補助はあるのか尋ねる。 

町 長 

３ コミュニティバスの

増便について 

⑴ ゆめタウンからコミュニティバスで虫生津団地へ

帰る場合、現在、11:09発の次は 14:25発であり、

３時間以上空いている。この間に、１便増やすこと

は出来ないのか尋ねる。 

町 長 

４ 適応指導教室につい

て 

⑴ 文部科学省が、令和４年６月１０日付で出した「不

登校に関する調査研究協力者会議報告書～今後の

不登校児童生徒への学習機会と支援の在り方につ

いて～」について（通知）の中で、「適応指導教室

の呼称について、児童生徒や保護者にとって抵抗感

を減らし親しみやすいものにするため、教育支援セ

ンター若しくは工夫された名称としていただくよ

う御検討をお願いします」という旨の記述がある

が、名称の変更を検討しているか尋ねる。 

教育長 

 

 


